



# Rectores presentan a Comisión programas de atención a problemáticas de zonas metropolitanas



## Boletín No.2662

### Rectores presentan a Comisión programas de atención a problemáticas de zonas metropolitanas

- Diputadas y diputados destacan aportaciones de la UAM en el bienestar de la población

La Comisión de Zonas Metropolitanas, presidida por la diputada María Elena Limón García (MC), se reunió con el rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana y los rectores de las unidades de dicha institución educativa, para conocer las acciones, investigaciones y programas en la atención a las problemáticas de las zonas metropolitanas.

La diputada Limón García celebró la reunión con las y los académicos para referirse a temas importantes para las zonas metropolitanas y aplaudió las acciones de la UAM, mismas que podrían replicarse en cualquier otra, en los temas de género, inundaciones, cuidado del agua, patrimonio y todos los expuestos por las y los investigadores.

El diputado Javier Huerta Jurado (Morena) reconoció las acciones que la UAM hace en beneficio de la población y expuso que, desde esta Comisión, más allá de los colores partidistas hay disposición para atender los problemas de las zonas metropolitanas.



El diputado Luis Enrique Martínez Ventura (PT) comentó que él fue alcalde de Valle de Chalco y resaltó que hablar de los escurrimientos es una situación delicada. “Somos la parte más baja de todos los drenajes y todo lo que se viene de lo que ha crecido la población y todo hace crisis en Valle de Chalco”.

De Morena, el diputado Fernando Marín Díaz agradeció los planteamientos de la UAM y comentó que el agua es un problema latente que se ha planteado. Mencionó que “a lo mejor para el próximo año se aprueba la Ley General de Aguas que es la única que puede regular el acceso constitucional de derecho humano al agua”.

### **Es esencial el rol de las universidades para el bienestar**

El rector general de la UAM, José Antonio de los Reyes Heredia, destacó el rol social que tienen las universidades en el bienestar de la población, en particular, en temas de agua, alimentación, problemáticas de la infancia, seguridad, salud pública, movilidad, urbanismo e inclusión social en términos de la atención a las comunidades.

Precisó que, en México, ocho de cada diez personas viven en zonas metropolitanas. “Las universidades deben ir a los barrios y a las comunidades; abonamos a la reconstrucción del tejido social que es fundamental. Estamos inmersos en objetivos de desarrollo sostenible para que las ciudades sean más inclusiva, seguras, resilientes y sostenibles”.

Óscar Lozano Carrillo, rector de la Unidad Azcapotzalco de la UAM, expresó que se han emprendido centros de capacitación, innovación y cultura para llevar cursos y servicios a las comunidades donde no se puede acceder a la educación y a la investigación, principalmente impartidos y otorgados por estudiantes de la Universidad Autónoma Metropolitana.

A su vez, el rector de la Unidad Cuajimalpa, Octavio Mercado González, precisó que en 2005 se fundó dicha unidad y la zona tiene una particularidad. Los objetivos de las acciones emprendidas, dijo, van encaminadas a la sustentabilidad y se visualizan los efectos de cambio climático.

El rector de la Unidad Lerma, Gabriel Soto Cortés, precisó que el propósito de las universidades es abonar a la solución de problemas sociales de carácter nacional, principalmente de las zonas metropolitanas.

Francisco Javier Soria López, rector de la Unidad Xochimilco, afirmó que la universidad trabaja ampliamente en temas de importancia para las ciudades, como es el transporte, movilidad,



conservación patrimonial de lo construido, asentamientos urbanos y demás asuntos sensibles a las necesidades a sus habitantes.

Gloria Soto, adscrita al Departamento de Ciencias Sociales de la Unidad Cuajimalpa de la UAM, dijo que están preocupados por el tema de cambio climático y uno de los elementos esenciales de éste son los eventos extremos, particularmente las inundaciones. Afirmó que México es un país rico en recursos naturales que hay que aprovechar.

En representación de la rectora de la Unidad Iztapalapa de la UAM, Antonio Galán Alcalá, coordinador de Vinculación Académica, comentó que han acumulado una serie de experiencias a lo largo de 48 años donde se han podido incidir capacidades muy importantes de investigadores y se han llevado a cabo proyectos, tanto desde la perspectiva humanística con el enfoque social, ciencias de la vida y tecnología.

Paula Soto Villagrán, miembro del Sistema Nacional de Investigadores y docente de la licenciatura de Geografía Humana, indicó que los problemas urbanos son de los más cruciales en pleno siglo XXI, ya lo han reconocido los Objetivos de Desarrollo Sustentable, la nueva agenda urbana e instrumentos internacionales como el Plan Nacional de Desarrollo Territorial.

Asimismo, diversos profesores de la Universidad Autónoma Metropolitana se refirieron a las problemáticas de las zonas metropolitanas, pues se calcula que, en el mundo en pocos años, el 60 por ciento de la población vivirá en ciudades y zonas metropolitanas, y en la región América, será del 80 por ciento.

Llamaron a que las universidades sigan abonando a la construcción de ciudades resilientes, incluyentes, inteligentes y seguras. Agregaron que las mismas padecen pobreza, desigualdad, marginación, violencia, y se deben construir procesos de gobernanza entre los sectores público, social y las universidades.

La Dirección General del Centro de Estudios Sociales y Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados, hizo una presentación a las y a los diputados de la Comisión de Zonas Metropolitanas sobre sus servicios.